



Mehr Natur in der Stadt!  
**DACH- UND FASSADENGRÜN  
IN HANNOVER**



Bund für  
Umwelt und  
Naturschutz  
Deutschland



## **PRESSEinformation**

**Fotowettbewerb „Blickfang Dach- und Fassadengrün in Hannover“:**

**Warum Jurymitglied und Fotograf Karl Johaentges ein Faible für begrünte Häuser hat**

**21. August 2013. Der bekannte Reisefotograf und Bildautor Karl Johaentges (genannt ‚Kajo‘) aus Hannover – Linden gehört der Jury des Fotowettbewerbs „Blickfang Dach- und Fassadengrün in Hannover“ von BUND, Landeshauptstadt und HAZ an. Der BUND fragt den weitgereisten Kenner von Stadt-Land-Fluss, Bildreporter und Herausgeber von wunderschönen Bildbänden, was ihn mit begrünten Häusern verbindet, und was ein gutes Foto braucht.**

Kajo, du hast die urwüchsigsten Landschaften fotografiert, bist über Meere und Berge geflogen, hast Städte erkundet - kurz: die Welt gesehen. Wo liegt das schönste mit grünen Pflanzen berankte Haus, welche Stadt hat die meisten Gründächer? Gibt es vielleicht sogar gute Vorbilder irgendwo auf der Welt?

*Eine ausgeprägte Grasdächer-Kultur hat Norwegen, dort hat es eine lange Tradition. Ich war leider noch nie dort, es steht aber in meinem Noch-zu-tun-Kalender. Insgesamt sind nordische Länder mit viel Regen natürlich im Vorteil. Während meines Buchprojekts über die Dächer von Berlin entdeckte ich dort auch immer wieder begrünte Dächer. Meist sind es Einzelhäuser. So etwas wie die Laher Grasdach-Siedlung der Architekten Boockhoff-Rentrup ist meines Wissens in Europa und auch weltweit recht einmalig. Hier sind mutige Architekten mit ebenso mutigen Baufamilien vorbildlich vorgegangen.*

Jetzt soll dein Wohnort Hannover mit Hilfe eines Förderprogramms mehr Grün auf Wand und Dach bekommen – hat Hannover hier Nachholbedarf?

*Nachholbedarf gibt es in einer zunehmend versiegelten Umwelt immer, aber Hannover steht ja schon recht gut da. Diverse Grüngürtel tasten sich wie Zungen aus dem Umland ins Zentrum. Und die Stadt und ihre Planungsbehörden haben die Rolle des Grüns über die letzten Jahre auch weiter ausgebaut. Hannover hat als sehr grüne Großstadt in vieler Hinsicht schon eine Vorbildfunktion für andere Städte. Diese Lebensqualität macht auch die wachsende Attraktivität unserer Stadt aus, die viel zitierten Besucherzahlen von Schützenfest und Altstadtfest sind da immer nur kurze Strohfeuer. Mehr Grün in die Stadt macht Hannover langfristig sicher noch attraktiver.*



Mehr Natur in der Stadt!  
**DACH- UND FASSADENGRÜN  
IN HANNOVER**



Bund für  
Umwelt und  
Naturschutz  
Deutschland



Wie sieht dein persönliches Traumhaus in Grün aus und womit ist es bewachsen?

*Als ehemaliger Architekt hatte ich selbst mehrere begrünte Häuser skizziert. Aus der Vulkaneifel stammend entwarf ich als Student meine private begrünte Wohnburg aus dicken Lavasteinen, überwuchert von Wein und Grasdach. Auf Wunsch einer hannoverschen Familie habe ich auch mal ein Haus entworfen, bei dem sich die Wiese von zwei Seiten über das Haus stülpte. Es wurde aber nie gebaut. Die Kunden zahlten dann auch nicht und kauften am Ende ein Fertighaus. Das war für mich dann der Auslöser, von der Architektur in die Fotografie zu wechseln.*

Gibst du uns noch ein paar Tipps für unsere Hobbyfotografen auf der Suche nach dem ultimativen Bild von Hannovers schönster grüner Fassade oder dem besten Gründach?

*Da will ich keine Tipps abgeben, die Teilnehmer sollen ja selbst auf die Suche gehen. Begrünte Dächer sind von der Straße aus natürlich schwerer zu erkennen. Ich habe in den letzten Wochen bei Fahrradtouren durch verschiedene Stadtteile aber viele wunderschön überwucherte Hausfassaden entdeckt. Wer ist die schönste in ganzen Land .... ?*

Die Fragen stellte Sabine Littkemann.

Wem gelingt es, eine berankte Hausfassade oder ein bunt leuchtendes „Gründach“ fotografisch in Szene zu setzen? Noch bis zum 31. Oktober 2013 können sich Einwohnerinnen und Einwohner mit ihren schönsten Motiven aus der Stadt Hannover am Fotowettbewerb „Blickfang - Dach- und Fassadengrün in Hannover“ im Rahmen des Projektes „Begrüntes Hannover“, das der BUND in Kooperation mit dem Fachbereich Umwelt und Stadtgrün der Landeshauptstadt Hannover durchführt, beteiligen! Jeder Teilnehmer/jede Teilnehmerin kann bis zu zwei Fotos in digitaler Form direkt an [begruenteshannover@nds.bund.net](mailto:begruenteshannover@nds.bund.net) senden. Wichtig sind das Bildformat JPG und eine ausreichend hohe Auflösung, die eine gute Druckqualität gewährleistet. Nicht vergessen: Bitte geben Sie Ihren Vornamen, Namen, Ihre aktuellen Adresse und eine Telefonnummer an. Auch Informationen zum Bild wie Aufnahmeort und -datum sind erwünscht.

Nähere Informationen zu den Teilnahmebedingungen des Fotowettbewerbs oder zum Förderprogramm gibt es unter [www.begruenteshannover.de](http://www.begruenteshannover.de). Bei Fragen können Sie uns erreichen unter der Telefonnummer 0511/70038247 oder per Mail unter [begruenteshannover@nds.bund.net](mailto:begruenteshannover@nds.bund.net).

Pressekontakt: Sabine Littkemann, [sabine.littkemann@t-online.de](mailto:sabine.littkemann@t-online.de), Tel.: 0160/6831389

Kontakt und Rückfragen: Jana Lübbert, [jana.luebbert@nds.bund.net](mailto:jana.luebbert@nds.bund.net), Tel: (0511) 70 03 82 47

*Das Projekt wird in Kooperation mit der Stadt Hannover durchgeführt und durch Anheuser-Busch InBev und die Deutsche Bundesstiftung Umwelt (DBU) gefördert.*